

	SEMANAL	TRIMESTRAL	ANUAL
En casa	1 25	3 50	12 50
Extranjero (Unión Postal)	2 50	7 50	24 50
Extranjero (fuera de la Unión Postal)	3 50	10 50	32 50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10 .

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

oficios divinos costeados por la cofradía, ocupando el púlpito el elocuente orador don José Auba, filipense, quien explicó varios milagros de la Beata, abogando por último para que se alcen y dignifiquen los festejos que se hacen en honor de dicha virgen, excluyendo varios de los que ahora se celebran, enteramente opuesto al fin que se destinan.

Al anochecer salió el carro triunfal, siendo una deplorable manifestación poco digna de una virgen a quien Palma tanto venera.

Según oímos este año ha sido el último de la salida de dicha cabalgata, lo cual consideramos una medida prudente, pues es necesario tomar este partido ó reformar totalmente dicha cabalgata.

La gente del campo que bajó ayer á Palma para presenciar el paso del tradicional carro, fué numerosa, haciendo lo mismo muchos veraneantes, por lo que, el paseo del Borne, se vió extraordinariamente animado.

Mañana por la noche en el *Círculo Mallorquín* el sexteto dirigido por el señor Paig, ejecutará el siguiente programa:

- 1.º—Suite de vales *Vergissmeinnicht*, *Waldtenfel*.
- 2.º—*Marcia dell'incoronazione de Il Profeta*.
- 3.º—*Mazurka Op. 17, Chopin*.
- 4.º—*Gran tercio final de Roberto Meyerbeer*.
- 5.º—*Quarteto Réverie, Schumann*.
- 6.º—*Duo del segundo acto de Lohengrin, Wagner*.
- 7.º—*Núm. 4 de La revoltosa, Chapi*.

La empresa de la Plaza de Toros con objeto de dar cumplimiento al acuerdo que había tomado, de repartir el resultado de la entrada de la suelta de los toros verificada el 29 de Junio, ha determinado que el próximo miércoles en el horno de Oeste se entregarán 300 panes que serán distribuidos por igual cantidad de bonos que repartirán los señores tenientes de alcalde y la prensa.

En la tarde de ayer, el Real Club de Regatas celebró regatas de botes á la vela, viéndose por este motivo muy animada nuestra bahía, de embarcaciones que acudieron á presenciar dichas carreras.

El jurado estaba colocado en el muelle de la farola nueva; una de las boyas estaba frente á Porto-Pi y la otra frente al Porticolet.

Tomaron parte tres clases de botes. De menos de 21 palmos de eslora; tomaron parte el *Gravina, María é Isabel*, ganando el *Gravina*, que empleó en el trayecto, 1 hora, 30 minutos y 40 segundos, alcanzando el premio que era una bandera de honor. El segundo lugar lo ocupó el *Isabel* que empleó 1 hora, 33 minutos y 47 segundos ganando una medalla de plata.

En la regata de botes de 21 á 22 palmos solo se presentó el *Juanita* que se retiró antes de llegar á la primera boya.

En la tercera regata para botes de 22 á 25 palmos, tomaron parte los botes *María, San Antonio y Pinta*. El último al principiar la regata rompió el palo.

El *María* ganó el primer premio empleando 1 hora, 26 minutos y 23 segundos y el *San Antonio* empleó 1 hora, 35 m. y 1 segundo.

Para el próximo domingo se preparan otras regatas de botes de mayor tamaño.

Por la guardia municipal fueron anoche encerrados en el depósito de Capuchinos varios individuos que en estado de embriaguez estaban promoviendo escándalo en la vía pública.

Continúa en completo estado de abandono, el camino vecinal que desde Palma conduce al caserío de Son Serra, lo cual da lugar á continuos percances á los carruajes que hacen el tráfico entre esta ciudad y dicho suburbio.

Insistimos de nuevo en la necesidad de que cuanto antes se proceda á la recomposición de dicho camino.

Anoche ocurrió una riña entre dos individuos en la calle del Temple, motivada según se decía por cuestión de intereses.

Intervinieron en la disputa varios

vecinos y transeúntes que pusieron fin á la contienda.

Procedente de Barcelona, ha fundeado en nuestro puerto esta mañana á las siete y media, el vapor *Unión*, conduciendo la correspondencia, unos 90 pasajeros y variada carga.

Entre el pasaje figuraban don Rafael Banes, el médico don Mariano Aguiló y don Antonio Fuster.

Ayer por la tarde fundeó frente al edificio de la Cuarentena, la balandra *San Miguel*, conduciendo un cargamento de 1.500 cajas de petróleo, 250 kilos de pólvora y unos 300 de dinamita.

Algun tanto variable fué el tiempo que reinó durante el día de ayer en esta ciudad, pues si bien por la mañana, se presentó algo inseguro en cambio por la tarde lució el sol con todo su esplendor volviendo á sentirse los rigores de un fuerte calor.

Ayer por la tarde hubo carreras entre dos carritos de recreo en el camino de Lluchmayor, los cuales con desenfrenada carrera recorrieron el trozo comprendido entre el caserío del Coll d'en Rebassa y esta ciudad.

El paso de ambos carruajes dió lugar á multitud de sustos y atropellos, no ocurriendo por fortuna ninguna desgracia personal.

Sumamente concurrida se vió anoche la fiesta callejera celebrada en la plaza del Mercado y contiguas en honor á la Beata Catalina Fomas.

La piedra denominada de la Beata, adosada en la pared trasera de la iglesia de San Nicolás estaba adornada con arcos de triunfo, damascos y farolillos, presentando un bonito aspecto.

Varias bandas de música tocaron en los catafalcos levantados al efecto, bonitas piezas de que entretuvieron á la concurrencia hasta las primeras horas de la mañana.

El señor Comandante de la guardia municipal ha prohibido á los constructores de carros, que concurren junto al abrevadero de la puerta de San Antonio, para colocar las llandas á las ruedas, librando de este modo á aquellos vecinos de las molestias que les proporcionaba dicha operación. Creemos acertada dicha medida.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Jaime á San Cayetano, á las siete exposición, enseñanza novena y á las diez tercia y misa cantada por la comunidad; por la tarde vísperas, completas, novena solemne del Santo y la reserva.

Otras funciones

En San Felipe Neri, fiesta que la Sociedad de socorros mútuos de clero dedica á su Santísimo Patrono el Salvador, con misa cantada por la música á las diez y media y sermón que dirá don Bernardo Matas, Pbro.

En San Cayetano, al anochecer se cantarán solemnes completas en preparación á la fiesta del Santo titular.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Buen Camino, en Santa Cruz.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Noticias diversas

Madrid 5 á las 3'10 m.

Ha fallecido en Marmolejo, el senador vitalicio señor Leon Llerena.

Ha llegado al puerto de Barcelona el vapor *Montevideo* procedente de Filipinas.

Dicen de Arcachon que el comandante del cañonero *Vasco Núñez de Balboa* fué recibido por las autoridades y un numeroso gentío.

San Sebastián.—El entierro del fogonero muerto con motivo de la explosión del crucero *Infanta Isabel*, lo presidieron los señores Dato y el Ayudante de S. M. la Reina.

Asistieron al mismo las autoridades y un gentío numeroso.

Los presupuestos

Madrid 5 á las 3'10 m.

En el ministerio de Hacienda se han recibido ya los presupuestos del ministerio de Instrucción y del Tribunal de cuentas.

En el primero se consignarán 100 mil pesetas para plantear las reformas en la enseñanza y 550 mil para la formación del censo.

Contrabando de guerra

Madrid 5 á las 9'10 m.

En un buque inglés anclado en aguas de Lorenzo Marquez, se ha descubierto gran cantidad de productos para la fabricación de explosivos destinados al Transvaal.

El descubrimiento se hizo á consecuencia de un incendio ocurrido á bordo.

Dichos productos figuraban como desinfectantes.

Juzgado-Noticia

Madrid 5 á las 9'30 m.

Asegúrase que ha sido juzgado el anarquista Bressi, autor de la muerte del Rey Humberto, por el tribunal correccional de Milan.

Se ha recibido una carta del Brasil fechada el día 3 de Junio, preguntando si en el asesinato del Rey Humberto se vió que ya estaba preparado el crimen.

El proceso contra Bressi se sigue con gran actividad y reserva.

Cómplices.-Jefe del complot

Madrid 5 á las 9'40 m.

Roma.—El proceso instruido con motivo del asesinato del Rey Humberto se referirá solamente á los cómplices del anarquista Bressi.

Espérase la lista de los pasajeros del vapor *Gascogne*, llegados de Francia, por si figuran en ella los cómplices de Bressi.

Créese que el jefe del complot anarquista es Malatesta.

De China

Madrid 5 á las 9'40 m.

Se ha trasladado á Shanghai la colonia inglesa de Chungking.

Shanghai.—Reina completa tranquilidad.

La presencia de imponentes buques yankees dá ánimos á los europeos.

Un telegrama de China anuncia que los soldados chinos de Manchuria asesinaron otros misioneros.

Conferencia

Madrid 5 á las 10 m.

Dicen de Zaragoza que Parafso ha celebrado una conferencia con el señor Castro.

En esta conferencia se ha tratado de convocar á los individuos del Directorio, excepto el señor Costa, para tratar del mitin celebrado en Madrid por el señor Romero Robledo y para ver la conveniencia de unirse las fuerzas de la Unión Nacional á las de Romero Robledo.

Combinación de cargos

Madrid 5 á las 10'10 m.

Aunque el jefe del Gobierno lo ha negado, puede asegurarse que muy en breve quedará formada la combinación de altos cargos de que viene hablándose hace días.

En virtud de dicha combina-

Doña María Ana Payeras y Terrasa

VIUDA DE GREGORIO CAÑELLAS

— HA FALLECIDO —

E. P. D.

Su desconsolada hija, hijos políticos, nietos, hermano, hermanas, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus numerosos amigos y conocidos se sirvan tenerla presente en sus oraciones y asistir á los turnos de misas que en sufragio de su alma se celebrarán el lunes 6 en la Iglesia Parroquial de San Miguel, de 6 á 12, y el día 7, á las mismas horas, en la Parroquial Iglesia de San Nicolás, por lo que recibirán especial favor.

NOTICIAS

De las islas:

Manacor

Lucidas y en extremo entretenidas han resultado las fiestas celebradas en honor de santo Domingo, desarrollándose el programa con gran lujo y esplendor; las funciones religiosas muy solemnes resultando la misa estrenada del agrado general y del de los inteligentes tanto por su partitura como por el ajuste en la interpretación. Por indisposición del señor Munea, encargada del panegírico, ocupó la cátedra del Espíritu Santo el orador D. Miguel Fuster que con la elocuencia que le caracteriza arrebató al numeroso auditorio que llenaba el templo.

Las carreras de niños, hombres y caballerías y los de hombres metidos en sacos del agrado del público por la gran lucha en ellas habida entre los que en ellas tomaron parte.

Los fuegos disparados, en especial los que lo fueron en la noche día cuatro, una prueba más de ser merecida la fama que goza el pirotécnico señor Gelabert.

El baile al estilo del país animadísimo, anoche duró hasta las primeras de la mañana y hoy á la hora que escribo estas líneas, la una de la madrugada, continua en su apogeo.

Los gigantes extrenados, son verdaderamente tales, miden cinco metros, llamando no solamente la atención por su talla si que tambien por el primer con que han sido trabajados; los *moretons* tan divertidos como siempre y siendo la delicia de la gente menuda.

Las carreras de bicicletas merecen capítulo aparte; los aficionados al pedal confiesan que han sido las más reñidas que se han celebrado en Mallorca; su resultado ha sido el siguiente:

A las cinco en punto, desfile tomando parte en él la simpática señorita Flores y veinte y dos carreristas.

1.ª carrera Juniors

Se han presentado á inscribir sus nombres y á disputarse los premios los señores: Caldentey, Santandreu, Forteza y Munar que después de recorrer los 112 metros en 2 minutos han pasado la meta por el orden indicado.

2.ª carrera Manacorera

Han luchado en ella Aguiló, Riera, Antonio Llodrá, Munar y Serra, que han pasado la meta por el mismo orden de anotación después de recorrer los 1680 metros en 3 minutos 7 segundos; resultando premiados los 3 primeros.

3.ª Palmesana

Luchan en ella Riera, Simón, Gil, Martí y Tarongí, que cojen un tren bajo hasta las últimas vueltas, empleando en recorrer los 1680 metros á que, por disposición del Jurado se ha reducido la carrera, 3 minutos 43 segundos; llegando como los llevo anotados y quedando por tanto con premio los tres primeros.

4.ª carrera Forense

A causa de ser muchos los corredores ha tenido que correrse por series; una vez sorteados debían tomar parte en la primera tanda Rosselló, Munar, Femenias, Miralles y Grimalt pero en la segunda vuelta se han rozado las máquinas en que montaban los señores Miralles y Rosselló viniendo este

último al suelo pasándole por encima Grimalt; que también se ha caído; este último, ha sufrido algunas contusiones de poca importancia y el primero á más de éstas un ligero desmayo que no le ha impedido, después de la cura provisional practicada por el médico de las carreras señor Nabot, tomar parte en las otras carreras. Como los que no han sufrido percance no han llegado á la meta ha tenido que repetirse la carrera tomando parte en ella los mismos corredores excepto el señor Rosselló, llegando Miralles el primero y Grimalt el segundo, seguidos de Munar y Femenias.

En la segunda serie han corrido: Santandreu, Salvá, Forteza y Aguiló, siendo los primeros en llegar Aguiló, Santandreu y Forteza. Definitiva: corren en ella Miralles, Grimalt, Aguiló y Santandreu, recorriendo los 1.680 metros en 3 minutos y 7 segundos; quedando premiados los tres primeros en el mismo orden de anotación. Después de un rato de descanso se ha corrido la

5.ª carrera.—Baleares

Luchan Rosselló, Riera, Simón, Miralles y Gil, emprenden una marcha paseo que poco después va animándose, recorriendo los 3.360 metros en 7 minutos 5 segundos. En esta carrera y al embataje final Rosselló pierde un pedal recorriendo de este modo media vuelta, Riera saca á Rosselló unos 20 metros, llegando éste el segundo seguido de cerca por Miralles y Gil que llegan el tercero y cuarto respectivamente.

6.ª carrera.—De honor.—Obligatoria para todos los que hubieran obtenido premio: á las primeras vueltas se retiran todos excepto Riera y Rosselló, que llevan tras sus bicicletas la atención del numeroso público que llenaba el Velódromo; vence Riera por dos cuerpos de bicicleta.

En la carrera de cintas han tomado todos, resultando muy entretenidas y sin incidente alguno desagradable. Han amenizado el acto las bandas municipal y la que dirige el señor Rosselló; la entrada un lleno completo. Felicitamos sinceramente á la Junta de festejos, á la Comisión del Velódromo y á cuantos han contribuido al mayor esplendor de las festividades.

A última hora Simón Riera me ha dicho que ha retado á Rosselló para correr en cualquier velódromo de Palma un match con una apuesta de cinco mil pesetas y que Rosselló mañana debe contestar.—Ferrer.

5 de Agosto de 1900.

De la copital:

El sábado por la noche, el señor Obispo mandó retirar de la plaza del Mercado el retrato de la Beata Catalina Tomás, el cual volvió á ser colocado ayer.

Concurridísimo se vió el entierro de la niña María Margarita Fuster de Puigdorffila y Zaforteza, verificado anoche asistiendo los asitados de la misericordia, otras instituciones y numeroso acompañamiento.

A las diez de la mañana de hoy se ha repartido la correspondencia de Barcelona.

Ayer en esta ciudad tuvieron efecto los festejos en honor de la Beata Catalina Tomás.

Por la mañana, en la iglesia de Santa Magdalena se celebraron los

ción; el actual gobernador de Valencia señor Díaz Merry, será nombrado subsecretario de Hacienda; el señor Burell, gobernador de Valencia; el señor Hernández, consejero de la Tabacalera y el conde de San Simón, subsecretario de Gobernación.

Desalojados-Prisioneros

Madrid 5 á las 10'15 m. Un telegrama oficial del general Roberts dice que el general Hamilton desalojó á los boers de las colinas de Nagalesberg, cogiéndoles ganados, caballos y víveres.

Los ingleses tuvieron 41 heridos.

El general Hunter lleva hechos 3.548 soldados boers prisioneros, 3.046 caballos y tres cañones.

Apresado.-Dimisión

Madrid 5 á las 11'20 m. En Cantón fué apresado un buque que conducía á Macao 70 fusiles y 100 cartuchos.

Los extranjeros residentes en Canton temen ser atacados por los chinos.

Se asegura que ha presentado la dimisión de su cargo, el nuevo gobernador civil de la provincia de Jaén señor Burell.

Se añade que éste irá á San Sebastián.

Entusiasmo.-Revista naval

Madrid 5 á las 12'10 t. Paris.—En Burdeos hay gran entusiasmo y reina mucha animación á causa de la presencia de la escuadra francesa en estas aguas.

El acorazado *Fouquier* hállase anclado en Rovaud.

Mañana lunes habrá gran revista naval y el martes solemne banquete de gala.

La población está engalanada para recibir al ministro de Marina, al cual se le ha levantado un arco de triunfo.

Llegado.-Visita.-Almuerzo

Madrid 5 á las 2'15 t. Por referencias oficiales se sabe que el señor Silvela ha llegado á San Sebastian con algun retraso.

En la estación le esperaban el señor Dato, el gobernador, el elemento oficial y muchos de sus amigos.

Desde la estación se dirigió el señor Silvela directamente al Hospital con objeto de visitar á los heridos del crucero *Infanta Isabel*.

Después los señores Silvela y Dato subieron á almorzar á Miramar.

Rumor.-Las tropas aliadas

Madrid 5 á las 2'15 t. Londres.—Dúdase de la certeza del rumor que ha circulado respecto á la muerte del general boer Dewet, á consecuencia de las heridas recibidas.

No se ha anunciado aun la marcha de las tropas aliadas hacia Pekin.

Envío de tropas.-Rechazados

Madrid 5 á las 2'15 t. Dicese que Francia enviará á China 15.500 soldados.

La última expedición marchará el día 24.

Las tropas rusas rechazaron á los chinos, sufriendo grandes pérdidas.

Los rusos se han apoderado de Sackalin.

Rumor.-Aplozamiento

Madrid 5 á las 3 t. Circula el rumor de que en breve será ejecutado en esta corte el autor de un crimen cometido en Alcalá.

Se ha aplazado hasta Septiembre toda combinación de perso-

nal, á fin de no entorpecer la formación de los presupuestos.

Los heridos del «Infanta Isabel»

Madrid 5 á las 3'40 t. San Sebastián.—El señor Díaz, herido con motivo de la explosión de las calderas del crucero *Infanta Isabel* se ha agravado considerablemente.

Han tenido necesidad de ponerle la camisa de fuerza para evitar que se arroje de la cama.

La Reina ha marchado á Pasajes con objeto de visitar á los heridos del crucero *Infanta Isabel*.

Incendio

Madrid 5 á las 3'40 t. Tolosa.—Se ha incendiado la fábrica de papel *La Providencia*, quedando completamente destruida.

No han sucedido desgracias personales. Las pérdidas se calculan en 350.000 pesetas.

Detenido.-Juzgado

Madrid 5 á las 3'50 t. Roma.—Ha sido detenido el gerente del periódico socialista *Avante*.

El Consejo ha decidido que sea juzgado inmediatamente el anarquista Bressi.

Piénsase exigir al parlamento responsabilidades mediante la interpelación de los que no evitaron el atentado.

Declaración anulada.-Los ingleses derrotados.

Madrid 5 á las 4'10 t. Paris.—Ha sido anulada la declaración oficial de haberse presentado la peste bubónica en la isla de Madagascar.

Del Cabo telegrafian que los boers han ocupado la población de Lechtemberg.

Confírmase que los ingleses han sido derrotados en Rustenberg.

Una opinión.-Los boers

Madrid 5 á las 4'30 t. Washington.—El general Chafe estima que las fuerzas chinas son insuficientes para justificar el retardo de la marcha de las tropas aliadas sobre Pekin.

Igual opinión tienen otros jefes. El general Roberts telegrafía que ha hecho perseguir á los boers que descarrilaron el tren de Kronstand.

Dice además que los boers emplean balas Dum-dum.

Banquete

Madrid 5 á las 6 t. Arcachón.—En el banquete dado en honor de los marinos españoles ha reinado cordialidad y entusiasmo.

Solamente entibió la fiesta el recuerdo de las víctimas ocasionadas por la explosión de las calderas del crucero *Infanta Isabel*.

El comandante del *Vasco Núñez de Balboa* se mostró agradecido, cambiándose saludos á Francia y á España.

El nuevo Rey de Italia

Madrid 5 á las 6 t. Roma.—Censurase la torpeza de los médicos que ha impedido poder embalsamar el cadáver del Rey Humberto.

La proclama publicada por el nuevo Rey de Italia dice: «No puede recoger los últimos suspiros de mi padre, pero si el recuerdo de sus saludables consejos.»

Recuerda también que lucha para conseguir las instituciones libres.

Promete guardar siempre la li-

bertad y la monarquía, unidas é indisolubles.

Insiste en asegurar que se esforzará como ciudadano y como Rey para conservar á Roma libre é intangible.

La cuestión china

Madrid 5 á las 6'45 t. Chefú.—Los chinos han roto el dique del canal, inundando le territorio comprendido entre Tientsin y Pekin.

Al norte de Tientsin se han presentado 30.000 boxers.

Créese inminente una gran batalla.

Shanghai.—Corre el rumor de que se ha suicidado el general Li hung-chang.

El personal que tenía á sus órdenes se niega á dar informes de ninguna clase.

Sospechas.-Contra los cristianos.

Madrid 5 á las 6'45 t. Paris.—La prensa tiene sospechas de que el verdadero nombre del agresor del Shah de Persia es Carlos Hogh, natural de Cércega.

Los delegados boers han marchado á Bruselas.

El cónsul francés de Chefú dice que el gobernador de Monteden invita á los habitantes de Mandchuria á esterminar á los cristianos.

La mayoría de las misiones han sido destruidas.

Los cristianos se preparan para la defensa.

Huelga.-Preparativos

Madrid 5 á las 6'45 t. Paris.—Se generaliza la huelga de cocheros.

Calculase que ascienden á 4.000 el número de huelguistas. Continúan los preparativos para la nueva expedición á China.

El Emperador Guillermo

Madrid 5 á las 10'30 n. Berlin.—El Emperador Guillermo asistirá á los funerales del Rey Humberto.

Los consejeros esperan convencerle que es peligroso tal viaje en las actuales circunstancias.

En caso de que se decidiese ir á Italia no publicaría el viaje hasta el momento preciso.

Visita.-Animación

Madrid 5 á las 10'30 n. El empleado de correos Primo de Rivera ha visitado las redacciones de los periódicos, manifestando que se halla en Madrid y que no tiene ningún motivo para ausentarse.

San Sebastián.—En medio de la animación de los carruajes que se dirigían á los toros, cruzó el coche de Palacio que conducía á los heridos del crucero *Infanta Isabel*.

Viaje.-Recompensas

Madrid 5 á las 10'30 n. San Sebastián.—A fines del presente mes de Agosto irá el señor Romero Robledo á Bilbao y después á Barcelona.

La Reina ha recibido al artista señor Querol el cual le enseñó la lista de recompensas dadas á los artistas españoles en la Exposición de Paris.

Banquete

Madrid 5 á las 10'30 n. Arcachón.—El banquete dado por el Ayuntamiento en honor de los marinos españoles ha resultado brillantísimo.

Las embarcaciones estaban empavesadas.

La escuadra inglesa no irá á San Sebastián.

Rogativas.-En Cuba

Madrid 5 á las 11 n. Paris.—Mañana en todas las

iglesias se harán rogativas por el éxito de las tropas europeas en China.

A un redactor de *Le Patrie* le ha dicho el cubano Valdina que la situación de Cuba la comprometen los yankees, pues solo aspiran á mandar.

Los cubanos esperan que con la nueva elección presidencial de los Estados Unidos, mejorará la situación actual.

Trenes botijos

Madrid 5 á las 11 n. Han marchado en el tren botijo 1.400 turistas, obligando á la compañía á formar dos trenes de 25 y 22 vagones respectivamente.

Durante el camino hubo gran algazara.

Ansiedad

Madrid 5 á las 11 n. Un telegrama de Bruselas dá cuenta de la inquietud que reina en aquella capital con motivo de no haber llegado aun á Ostende el yate que conduce el Rey Leopoldo en su regreso de la excursión marítima.

Dicho buque debía llegar ayer á la expresada capital donde el Rey debía presidir la sesión del Consejo.

La tormenta reinante en aquellos mares aumenta más y más la alarma.

Del extranjero

Madrid 6 á las 2'30 m. Dicen de China que el Gobierno ha nombrado generalísimo de los chinos á Li-kung Chang.

Las últimas noticias de Pretoria afirman que el general boer Devet ha cercado completamente la población de Perstzberg ocupada por los ingleses los cuales se asegura que tendrán que rendirse.

San Sebastián.—La expedición regia empezará el día 16 del actual y durará de 10 á 12 días.

Llegada del Rey Leopoldo.-Renovación de la tranquilidad

Madrid 6 á las 2'35 m. Bruselas.—Un despacho de Ostende ha anunciado la llegada á dicha ciudad del yate que conducía el Rey Leopoldo.

Esta noticia ha devuelto la tranquilidad á la población.

China.—Un edicto imperial autoriza á los ministros extranjeros presos en Pekin para que puedan cominarse con sus gobiernos respectivos.

Aquellos marcharán en breve á Tientsin, acompañados de una numerosa escolta.

Visita.-Comida.-De viaje

Madrid 6 á las 3 m. San Sebastián.—Después de la visita que los señores Silvela y Dato hicieron á los heridos del *Infanta Isabel*, se trasladaron á bordo del yate *Giralda* donde comieron.

El señor Silvela marchará mañana á Cestona donde permanecerá diez días.

El crucero *Infanta Isabel* saldrá mañana con rumbo á Bilbao donde se procederá á su reparación, llevando á bordo al general Mata.

Llegada

Madrid 6 á las 3'10 m. San Sebastián.—Ha llegado á esta población el general señor Mota jefe del astillero de Nervión.

Ha dicho que la avería del crucero «*Infanta Isabel*» quedará reparada antes de que se efectue el viaje regio.

Mencheta

La Confeitería Frasquet ofrece al público el acreditado RON AFRICANA.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 29.—Varones 0.—Hembras 1.

Día 30: Varones 1.—Hembras 1. Día 31: Varones 3.—Hembras 0. Día 1: Varones 2.—Hembras 2. Día 2: Varones 2.—Hembras 3. Matrimonios: Día 28—Ninguno.

Día 29.—Esteban Mas Desclaux con doña Antonia Llobera Buades.—Don Tomás Serra Hernandez con doña María Martorell.

Día 30.—Pedro Cabot Roca con doña Jerónima Gual Llinás.—Don Guillermo Terrasa Lliteras con doña Esperanza Ribas Puigerver.

Día 31.—Ninguno. Día 1: Don Juan Llinás, Cañellas con doña Catalina Sastre Adrover.

Día 2.—Ninguno. Defunciones: Día 31.—Antonio Frau Vaquer, viudo, 88 años, Son Sardina, tumor verical.—Baltasar Gari Mas, viudo, 81 años, hospital, anemia.—Bartolomé Juan Florit, 15 meses, Secar del Real, sarampión.—Antonio Gurguera Oliver, 26 meses, c. de la Paz, eclampsia.

Día 1 de Agosto: María Guasp Nebot, casada, 39 años, c. de la Olivera, aneurisma.—María Borrás Gaya, 2 años, c. de San Buenaventura, enteritis.

Día 2: Bartolomé Trias Cañellas, casado, 60 años, hospital, cáncer.—Bienvenida Borel Guasp, viuda, 60 años, hospital, enterocolitis.—Gabriel Mercé Florit, casado, 67 años, c. de la Herrería, afección asmática.—Francisco Portell Clement, soltero, 25 años, Término, fiebre tifoidea.

Día 3: Angela María Pons Sancho, 3 años, Secar del Real, meningitis granulosa.—Juan Medinas Mulet, 3 años, c. de la Alfarrería, nefritis.—Miguel Medinas Mulet, 29 meses, c. de la Alfarrería, enteritis crónica.—José Cortés Valls, 16 meses, c. de Perogil, eclampsia.—María Ana Payeras, viuda, 68 años, c. de la Unión, cardiopatía.—Miguel Botia Pastor, soltero, 22 años, c. de San Alonso, tuberculosis.

Registros del puerto de anteayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Algo cargada, hay cirro straus. Id. del horizonte.—Muy calimoso. Dirección del viento.—Primer cuadrante fresquito.

Estado del mar.—Rizada del viento. Suaves á la vista.—Ninguno. Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.

Incidencias.—Estando calimoso el horizonte, sin nubes en su zenit el cielo y cirrus en la parte baja de él, mar llana, regularmente elevado su nivel y soplando al N. la ventolina acaeció el orto. Se quedó calma completa á las siete, y después de las ocho entabló el N. E. fresquito que fué refrescando á medida que el sol se elevaba, llegó á duro al medio día. Declinó desde el principio de la tarde y de cubierto que estaba el cielo por la mañana fué despejando hasta quedarse como se indica al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor de Barcelona: Salieron los vapores *Oiedad de Mahón* y *Lulio*, el primero para Mahón y el otro para Alicante é Ibiza.

Buques fondeados: Día 1.—Vapor español *Ciudad de Mahón*, de 540 ton., para Mahón.—Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., de Barcelona.—Laud español *Joven Miguelito*, de 24 ton., de Sóller.

Día 2: Vapor español *Unión*, de 401 ton., de Ibiza.—Laud español *San José*, de 19 ton., de Andraig.

Día 3: Vapor español *Isleño*, de 314 ton., de Valencia é Ibiza.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., de Cabrera.—Vapor español *Mallorca*, de 572 ton., de Cabrera.

Día 4: Vapor español *Bellver*, de 788 ton., de Barcelona.

Buques despachados: Día 1.—Vapor español *Cabrera*, de 38 ton., para Cabrera.—Potacra goleta española *Joven Luisa*, de 72 ton., para Barcelona.

Maldonado: Día 3.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 4.—Vacas, 5.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Ternezas, 6.—Carneros, 0.—Ovejas, 17.—Borregos, 0.—Corderos, 77.—Cabras, 0.—Cajajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos, 0.—Cerdas, 0.—Lechonas, 0.—Total, 109.

Bote de recreo

Se desea vender uno de 33 palmos de eslora, con todos los aparejos necesarios. En esta redacción informarán.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner